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17、 

鑑於過去我國為推動國內生技產業的發展，特制定「生技新藥產業發展條例」讓沒有營收的

企業，仍然能夠上市／櫃籌資，近來浩鼎公司解盲失利，引發資本市場動盪，更令人不解的是

公司內部人在解盲之前的一連串釋股，像總經理以買房為理由，每天以小額交易方式出脫手中

大多數股票，公司從總經理以下，副總，經理人員都有賣股紀錄。令人質疑的是，經營者將公

司前景說得那麼好，為何要偷偷出脫持股？尤甚者，中研院長翁啟惠居然也代替女兒出脫手中

持股，若要說全然不知解盲情況，實難杜絕外界悠悠之眾口。台灣將近兩百家沒有營業額的生

技新藥公司上市／櫃，有辛苦一生，真正為產業奉獻的，也有趁機偽造騙錢的，更甚者是純心

來詐欺的。為了保護善良不知情的投資大眾，建議國發會研擬「生技新藥產業發展條例」之修

法，原則上分成：第一階段通過 FDA，正式拿到藥證許可；第二階段產生實質營收；第三階段

則是在出現獲利後。針對內部人及大股東、董監事之股票必須全數集保，俟完成階段性任務後

始能出脫一定比例之股份。 

提案人：廖國棟  林岱樺  黃偉哲  張麗善  孔文吉  

王惠美 

18、 

鑑於台灣新住民人口數已逾 51 萬人，目前已躍身為我國第四大人口族群，新住民子女亦突破

36 萬人。未來新住民二代人才培養有助於南向政策的發展，可拓展青年國際就業視野，更可提

升競爭力。我國應比照原住民委員會成「新住民委員會」，綜理新住民語言、居住、教育、就

業及文化認同等各項事務，請國家發展委員會於兩個月內提出評估報告。 

提案人：邱志偉  高志鵬  林岱樺  王惠美 

19、 

新南向政策為新政府對外經貿戰略的重點，請國發會就新南向政策具體的內涵、戰略的目標

、執行的時程，未來需配套的法規、土地鬆綁、勞動市場與產業轉型的規劃召集相關部會研商

，於三個月提出報告於立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  高志鵬  林岱樺  王惠美 

20、 

政府鼓勵青年創業，然而數據顯示新創事業只有 1%的存活率，究其原因，主要是不合時宜的

法規阻礙了新興中小企業的發展，政府當務之急，首要之務在於「鬆綁法規」，請國發會於三

個月內盤點相關不合時宜的法規，鬆綁的規劃作為及行程提出專案報告於立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  高志鵬  王惠美 

21、 

「創新」係為新政府揭示施政之核心價值之一，亦為國家發展委員會重要之施政重點之一；

惟立法院經濟委員會於 5 月 25 日實地考察「TAF 空總創新園區」，發現「TAF 空總創新園區」

之整體規劃、園區利用，尚待加強，爰要求國發會儘速邀集經濟部等相關部會，研擬改善方案

，並於一個月內提出書面報告予立法院經濟委員會。 
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提案人：林岱樺  王惠美 

連署人：蘇震清 

22、 

為善用台灣充沛之海洋資源優勢，帶動沿海地區發展，國發會應積極規劃「藍色經濟整合發

展構想─以興達港遊艇休閒娛樂產業園區為核心」，提出具體發展策略與行動計劃，於三個月

內提出專案報告於立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  林岱樺  廖國棟 

主席：請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。第 3 案倒數第 2 行，是不是可以改為「會同交通部及高雄市政

府」？ 

主席：這應該不是交通部，其實這個案子我和邱委員已經瞭解一段時間了，它涉及很多單位。 

陳主任委員添枝：或者是「相關部會」我們就…… 

主席：我認為應該是國發會、經濟部、農委會、交通部等單位。 

請邱委員志偉發言。 

邱委員志偉：主席、各位列席官員、各位同仁。這項提案很簡單，本席只是要求你們在二個禮拜之

內召集農委會、高雄市政府及交通部等相關部會，就興達港未來的發展藍圖及實施時程召開專

案會議，並於一個月內提出興達港的發展計畫，請問這樣還要改什麼？ 

主席：請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。要請主管機關…… 

邱委員志偉：你們就是負責整合各部會嘛，這是國家重大發展戰略啊。 

陳主任委員添枝：如果由我們召集會議，然後提出會議的結論報告，這樣是不是 OK？ 

邱委員志偉：是啊。 

主席：這是專案會議，就是固定由你們來列管這件事情了。我覺得這個案子應該要照案通過，然後

你們自己去跟行政院協調。其實我們之前也有發文給舊政府的秘書長，但之後還是沒有結論，

然後就政權交接了。我建議這個案子讓它通過，由你們來召集會議，在這當中你們就積極和行

政院院本部協調，畢竟這個案子涉及那麼多部會，到底是要由你們專案列管，每個月固定時間

舉行專案會議？還是由行政院指定某一個部門來負責？請你們在第一次會議當中先把這些意見

帶到行政院。 

陳主任委員添枝：我們先開會提出報告，至於之後的管理再請大院來協助。 

主席：好的。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 5 案有無異議？（無）無異議，通過。 


